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Детский интернат 
и забота о нем

За последние годы при вось
милетних и средних школах 
созданы детские интернаты. В 
них обычно определяются де - 
ти школьного возраста, посто
янное местожительство кото
рых расположено в отдаленно
сти от школ. Известно, что 
где интернаты находятся под 
повседневным вниманием, где 
о них заботятся директора 
1пкол. там пришкольное обще
житие заменяет уютную теп
лую квартиру или родной дом- 

Именно таким является ин
тернат Монаковской средней 
школы. Здесь много положи
тельного в его работе. В ин
тернате— опытные, любящие 
свое дело воспитатели. Они 
помогают учащимся готовить 
уроки, следят за поведением 
ребят, создают условия для 
разумного отдыха. Воспитатели 
и учащиеся совместно систе - 
матически проводят теорети
ческие конференции, диспуты, 
тематические вечера. Все уча
щиеся, проживающие в интер
нате, принимают активное 
участие в жизни школы, все 
они успевают.

В помещении всегда поддер
живается образцовый порядок. 
Здесь не только создан уют и 
тепло, но и хорошо поставлено 
дело с общественным питани
ем, учащиеся получают деше
вые обеды за счет выращен
ных продуктов на пришколь
ном участке- 

Это не единственный интер
нат в районе. Они созданы 
при 10 школах, в них—свы
ше 400 учащихся. Но поря
док не везде одинаков. Недав
но на совместном заседании 
комиссии по народному обра
зованию и совета роно была

отмечена неприглядная карти
на в интернате Тепловской 
средней школы- Здесь здание 
интерната пришло в полную 
негодность и сейчас находится 
в аварийном состоянии. Боль
шая часть детей школьного 
возраста, нуждающихся в ин
тернате, проживает на част
ных квартирах.

В существующем здании ин
терната нет элементарных са
нитарных условий: отсутству
ют необходимые шкафы, сто
лы, стулья. Дети вынуждены 
сидеть на койках. Не органи
зовано для проживающих в 
интернате надлежащего пита
ния. Не всегда дети могут ку
пить в буфете хлебобулочные 
продукты. Особенно плохо об
стоит дело с воспитательной 
работой. Мероприятия воспи
тательного характера состав
ляются формально, непроду
манно, в результате часто они 
не выполняются- А дети, про
живающие на частных квар
тирах, вообще оставлены без 
внимания.

И удивительно то, что ди
ректор школы т. Каленов И. V, 
его заместитель по воспита
тельной работе и воспитатель 
при интернате сжились с 
этими недостатками и не при
няли действенных мер к уст
ранению их. Давно можно и 
нужно было бы побывать в 
Монаковской школе и посмот
реть на работу интерната, по
учиться у монаковских вос
питателей, но они почему-то 
и не ставят своей задачей это 
сделать. А зря.

Интернат при школе. Одна
ко это не означает, что отве
чать за него должен только 
директор школы. Им призва

ны заниматься и местные Со
веты. Это их обязанность соз
давать материальную базу 
для интерната, следить за со
стоянием дел в интернате. 
Нельзя мириться с той беспе
чностью, которая наблюдается 
в Тепловской школе-

Неизвестно, почему работ
ники здравоохранения, гос- 
санинспекции проходят мимо 
фактов антисанитарии в неко
торых интернатах и, в частно
сти, в Теплове. Ведь при сов
ременных транспортных усло
виях можно было бы доехать 
до любой школы- Но, к сожа
лению, пока не видно роли 
врача в Тепловской детском 
учреждении.

Пора повысить чувство от
ветственности за торговлю в 
школьных буфетах и у работ
ников потребительской коо
перации. Нельзя мириться с 
таким явлением, когда на ба
зах остается неиспользован
ная мука разных сортов, а в 
школьных буфетах нет було
чек, пирожков и пончиков,хо
тя многие мощные сельские 
пекарни загружены не на пол
ную мощность.

Детский интернат — это по 
существу новая форма комму
нистического воспитания 
школьника, это новая база, 
на которую наше родное госу
дарство не жалеет средств. Но 
это новшество, как и любое но
вое дело, нуждается в под
держке со стороны партийных 
организаций. Надо надеяться, 
что коммунисты территори - 
альных парторганизаций не 
будут стоять в стороне от это
го важного дела.

*

*

Вспоминая военные годы...
Весна не за горами
Если дружный коллектив

*  Умело хозяйствуя
.......................................................... mum

В райкоме КПСС

Итоги соревнования

Сегодня в номере:

На днях бюро райкома КПСС 
рассмотрело итоги социалисти
ческого соревнования колхо
зов и совхозов района по уве
личению производства и про
дажи государству животновод
ческой продукции за 1967 
год.

Бюро признало победителем 
в районном социалистическом 
соревновании по увеличению 
производства и продажи госу - 
дарству молока Угольновский 
колхоз. Валовое производство 
молока по хозяйству состави - 
ло по сравнению с 1966 го - 
дом 128 процентов, получено 
молочной продукции на 100 
гектаров сельскохозяйствен - 
ных угодий по отношению к 
предыдущему году 130 про
центов. Средний надой на фу
ражную корову возрос на 521 
килограмм. План продажи 

молока государству выполнен 
на 166 процентов.

Успешный
старт

работников
торговли

Коллектив работников го
родского торга, успешно вы 
полнив план товарооборота 
юбилейного года, хорошо на
чал и третий год пятилетки.

Соревнуясь за успешное вы
полнение принятых обяза • 
тельств на 1968 год, труже
ники прилавка выполнили 
план товарооборота января.

Особенно высоких показате' 
лей добились коллективы ма
газинов: мясного, (заведую
щий И. Т. Брачев), выполнив
ший план на 118,3 процента, 
«Уют» ( исполнявшая обя • 
занносги заведующей в янва
ре Е. В. Никонова), выпол
нивший план на 119,8 про- 
цента, и продовольственный 
магазин № 11 (заведующая 
Н. Г- Огиенко), выполнивший 
план на 113.1 пооцвнта.

М- НАЗАРОВ.

в е с н е  н а в с т р е ч у  Сделано далеко не все
Около трех месяцев оста

лось до весенне-полевых ра
бот. Срок довольно неболь
шой. Однако и за это время 
можно всесторонне подгото
виться к севу. Ведь кое-что 
уже сделано заранее- 

На поля Валтовского отделе
ния совхоза «Валтовский» до
ставлено 5740 тонн органиче
ских удобрений. Часть их на
ходится в виде компостов- 
Этих удобрений хватит, чтобы 
внести их из расчета 17 тонн 
на гектар посева. Конечно, 
большее количество органики

получат картофель и овощи.
Вывозка удобрений продол

жается. На этом деле исполь
зуется конное тягло. Помога
ют полеводам в вывозке удо
брений и механизаторы, в 
частности, Николай Василь
евич Медведев и Василий Ми - 
хайлович Филиппов.

Максимально использовать 
технику мы пока не можем. 
Большая часть тракторов за
нята на перевозке кормов . Но 
по мере освобождения машин 
будем пускать их на вывозку 
торфа. Ведь удобрение полей

—главное условие получения 
высоких урожаев-

Не менее важная забота зе
мледельцев об урожае—иметь 
качественные семена. Они 'у 
нас кондиционные- Правда, их 
немножко недостает, в част
ности, семян гороха. Будут 
приняты меры к приобрете
нию недостающего количества 
семенного материала.

Семена в основном есть, 
удобрения вывозятся. Но у 
нас пока не готова к весенне- 
полевым работам техника. Я 
имею в виду тракторы. Из 9 
тракторов только один капи
тально отремонтирован, один —

на ремонте. Остальные должны 
ремонтироваться. Поэтому ме - 
ханизаторам нашего отделения 
надо ускорить подготовку тех
ники. Без качественно отре 
монтированных машин мы не 
сумеем организованно провес
ти сев.

По подготовке к весне про
ведена определенная работа 
Но далеко не все сделано. И 
задача земледельцев Валтов
ского отделения состоит в том, 
чтобы рационально использо
вать каждый зимний день- 

А- ЛЕБЕДЕВ, 
агроном отделения 

совхоза-

Поздняковский колхоз приз
нан победителем в соревнова
нии по производству и прода - 
же мяса- Реализовано мяса в 
живом весе в 1967 году на 6 
процентов больше, чем в 1966 
году. Получено мяса на 100 
гектаров сельхозугодий на 9 
процентов больше предшеству
ющего года, свинины на 100 
гектаров пашни— на 25 про
центов. Колхоз значительно 
больше продал мяса государст
ву и добился снижения себе
стоимости говядины и свини
ны .

На бюро отмечена хорошая 
работа по производству и про
даже государству молока Но - 
вошинского и Ефремовского
колхозов, а по производству
и продаже мяса— Коробкове-
кого и Ефановского колхо-
аов •

По родной 
стране

На Дальнем Востоке соору - 
жается Зейская гидроэлектро- 
станция мощностью в милли' 
он киловатт. Ленинградские 
ученые института гидротехни - 
ки имени Б. Е. Веденеева соз
дали модель этого гидроузла 
и с ее помощью установили 
оптимальный режим водосбро
са, разработали ряд мео по 
защите сооружений. Сейчас 
идет заключительная стадия 
исследований-

На снимке: кандидат тех* 
нических наук Ю. Кинд и ин
женер М. Алексеевский ведут 
исследования-

Фото И. БАРАНОВА.
Фотохроника ТАСС ,
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К 50-летию СОВЕТСКИХ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ

ФРОНТОВЫЕ ВСТРЕЧИ
После тяжелого ранения на 

фронте в 1942 году и восьми
месячного лечения в многочис
ленных госпиталях я оказался 
на дальнейшей службе в во' 
енном госпитале. Летом 1944 
года войска 13 армии 1-го, 
Украинского фронта во взаи
модействии с танковыми и 
авиационными частями форси
ровали Вислу и заняли боль
шой плацдарм, вошедший в 
историю Великой Отечествен
ной войны как Сандомирский. 
В августе 1944 года наш гос- 
г.италь разместился в большом 
польском селе близ маленького 
юродка на Висле Таргобжега.

' Недалеко от нас был и Сан- 
домир.

Здесь же стояла авиацион
ная истребительная дивизия, 
которой командовал первый 
трижды Герой Советского Со
юза гвардии полковник Алек - 
сандр Иванович Покрышкин, 
а в соседнем селе — Гвардей
ская танковая армия генерала 
Рыбалко.

Мы со старшим лейтенантом 
Непиковым Александром Ива- 
■новичем, артистом из Киева, 
жили в небольшом деревян
ном домике напротив дома, где 
жил Покрышкин.

Высокий, стройный, с на
литыми силой мускулами, 
ежедневно по утрам лучший 
детчик страны, сбивший 59 
самолетой врага, занимался 
физзарядкой на улице у дома, 
где жил- Даже осенью, когда 
на улице было довольно све
жо, Покрышкин обливался 
весь холодной водой, растирая 
свое тело .

В политотделе у летчиков 
был хороший радиоприемник с 
батарейным, питанием. Я и 
Александр Иванович Неников

• # ежедневно ходили записывать 
последние известия с фронтов 
Великой Отечественной войны, 
а потом проводили беседы с 
ранеными и работниками гос
питаля-

Как-то раненые попросили 
устроить для них концерт ху
дожественной самодеятельно - 
сти. В госпитале было много 
женщин и девушек, мужчин , 
обладающих хорошими голо
сами. Да и выздоравливающие 
могли принять участие в кон
церте.

—Вся беда—нет баяна, — 
сказал Александр Иванович.

—Пойдем к Покрышкину, 
—предложил я артисту. — У 
летчиков баян есть, и я думаю, 
что полковник разрешит дать 
его на время.

Мы пришли в штаб дивизии- 
Дежурный офицер пропустил 
нас к командиру. Покрышкин 
в форме полковника сидел за 
массивным столом. На груди 
его сверкали три золотых 
звезды Героя и золотой крест 
—награда наших союзников 
по войне.

Трижды Герой, выслушав 
нашу просьбу, разрешил дать 
баян. И мы устроили хороший 
концерт для раненых." на кото
ром присутствовали и лет
чики-

Приближалась 27 годовщина 
Великого Октября. Войска на
шей армии в боевом взаимо
действии с танкистами, летчи
ками прочно удерживали 
Сандомирский плацдарм. На 
всех фронтах Отечественной 
войны от Белого до Черного 
моря советские воины .одержи- 

t вали одну победу за другой, 
нанося врагу чувствительные 
потери. Но впереди еще были 
новые бои.

У покрышкинцев не было 
большого зала, где бы они мо
гли собраться вместе и отме
тить славную годовщину Ок
тября. Они попросили коман
дование нашего госпиталя дать 
им возможность провести тор
жественное заседание в од
ном из госпитальных помеще
ний.

6 ноября 1944 года летчи
ки заполнили большой зал,

где были расставлены столы с 
вином и закусками- Пригла
сили соседи и нас, офицеров 
госпиталя.

Покрышкин, сосед летчиков 
генерал танкист Рыбалко и 
другие авиационные, танко
вые и пехотные военачальни
ки сидели за первым столом. 
У каждого из них грудь была 
увешана орденами и медаля
ми- Речи были короткие. Вы
ступили А. И- Покрышкин, ге
нерал Рыбалко, представите
ли ряда соединений. Мне осо
бенно запомнился тост, кото
рый произнес генерал Рыбал
ко.

Улыбаясь, глядя в зал, он 
говорил:

—Говорят, и справедливо, 
что пехота — царица полей. 
Артиллерия—бог войны- Ави

ация—наша сила в воздухе.
Я с удовольствием служил бы 
в любом из этих родов войск, 
если бы... не было танков- 

Гром аплодисментов потряс 
зал после этого шутливого то- 
ста генерала.

До позднего часа весели - 
лись. танцевали летчики.

Вскоре после 27 годовщины 
Октября наш госпиталь пере
ехал на Сандомирский плац
дарм. Больше мы с покрыш- 
кинцами уже не встречались, 
хотя их самолеты каждый 
день видели над своими зем
лянками в польском селе 
Копшивница.

Летом 1967 года мне при- v 
шлось быть на родине трижды 
Героя Советского Союза Алек
сандра Покрышкина в городе 
Новосибирске.

У входа на бульвар, что на 
главной магистрали сибирской 
столицы Красного Проспекта, 
я снова встретился с Покрыш- 
киным. Здесь стоит бюст три
жды Героя, вылитый из брон
зы.

Сейчас Александр Иванович 
Покрышкин в звании гвардии 
генерал-полковника авиации 
командует крупными авиаци
онными частями, является де
путатом Верховного Совета 
СССР- Не так давно он напи
сал книгу под названием «Не
бо войны», в которой расска
зал о своем боевом пути в 
авиации-

Н. ИСАЕВ, 
старший лейтенант запаса, 
инвалид Отечественной войны.

Отличник воинской службы

До призыва в Советскую Армию Ана - 
толий Солдатов работал на заводе «Ока»

судосборщиком. Он был одним из лучших 
производственников. Сменное задание вы
полнял на 100 и более процентов. Как 
большинство его сверстников , Анатолий 
активно участвовал в спортивной жизни 
завода-

В  настоящее время Анатолий Солдатов 
служит в одной из частей Советской Ар
мии. Он отличник боевой и политичес
кой подготовки. За примерную службу 
награжден знаком солдатской доблести, 
имеет несколько благодарностей. Солда - 
тов в совершенстве владеет военной 
специальностью.

За достигнутые успехи в службе и уче - 
бе. умелое воспитание подчиненных сер • 
жант А. Солдатов в декабре минувшего 
года получил от командования части 
краткосрочный отпуск с выездом на ро
дину. Служба нашего земляка является 
примером для тех, кто в будущем 
пойдет ему на смену-

М. КОНЦОВ, 
офицер райвоенкомата.

На снимке : А. Солдатов.

1 Одна из причин \
О работе сельских клубов ухю.уяшууиуЖ

Нередко приходится сталки
ваться с фактами неудовлет
ворительного ведения работы 
в сельских клубах. Причины 
этого явления различны, но, 
пожалуй, одной из главных 
можно назвать зачастую невы
сокий уровень -составляемого 
плана работы, что сказывает * 
ся на деятельности важного 
очага сельской культуры.
Клуб — учреждение вос
питательное. и трудно -добить- 

' ся. результатов, не имея перед 
собой продуманной системы 
воздействия на различные 
группы населения, не имея 
достаточно гибкого плана, от
вечающего их запросам- Толь
ко умело составленный план 
мероприятий позволит клубу 
своевременно учитывать об
щую перспективу и оператив
но откликаться на события, 
которыми так богат каждый 
день нашей жизни. Вместе с 
тем строгое плановое начало 
никак не противоречит сво
боде выбора мероприятий.

Конечно, планирование клу

бной работы —дело не прос
тое, ему надо учиться так же, 
как искусству руководить 
кружком или подготовить 
клубный вечер. Бывает даже 
и так, приедешь в сельский 
клуб, спросишь у заведующе -. 
го план, он ответит: «Не знаю, 
как составить»- Особенно пло
хо в этом отношении обстоят 
дела в Левинеком и Ефремов
ском клубах (заведующие Сы
суева А. М. и Солдатова Н. Г.)

Чтобы научиться планиро
вать, необходимо обращаться 
к опыту лучших культпрос - 
ветработников. В Болыие-Оку- 
ловском Доме культуры культ
просветработники инструк - 
тор Г. Суслова и методист 
Л. Найденова имеют специаль
ное образование, активно

участвуют в общественной 
жизни, всегда откликаются на 
самые всевозможные запросы- 
Они могут и должны оказать 
необходимую помощь многим 
заведующим сельскими клуба
ми.

Какой план важнее: годо - 
вой, квартальный или кален
дарный на ближайший месяц?
На этот счет существуют раз- > 
личные точки зрения. Квар
тальный удобен возможностью 
строить работу с учетом сель
скохозяйственного года. ме- 
сячный имеет то преимущест
во, что он наиболее конкре
тен, дает возможность непос
редственно и оперативно отк
ликаться на важнейшие со
бытия внутренней и между
народной жизни. По своему не

обходим и годовой план. Он, 
как правило, характерен на
личием общих направлений, 
связанных с особо знамена
тельными событиями. К при
меру, прошлый год проходил 
повсеместно под знаменем под
готовки к 50-летию Советс
кой власти. В этом году ве - 
дущей темой в работе клу
бов являются полувековые 
юбилеи Советской Армии и 
Ленинского комсомола, а так
же 100-летия со дня рожде
ния А. М. Горького. Словом , 
заведующий сельским клубом 
должен уметь сочетать все 
три плана.

Как хороший образец можно 
взять работу заведующей На - 
тальинским сельским клубом 
Н. Жирновой. План, составляе

мый ею, пользуется успехом у 
односельчан. Заведующая вкла 
дывает много труда в дело 
претворения в жизнь наме
ченного и делает это весьма 
умело. Высокой активностью 
в планировании организации 
клубной работы отличаются 
заведующие Михайловским 
клубом Б- Д. Макаров, Короб- 
ковским —Л. Киреева. Позд- 
няковским—В. В. Губкин и 
ряд других.

Обычно предварительные 
наметки плана обсуждаются 
на совете клуба. Но куда бо
лее ценно и даже необходимо 
широкое участие в его подго - 
товке, как и в работе, общест
венности- Это позволяет тес
нее сочетать мероприятия с 
интересами и запросами насе - 
ления, пользоваться его под
держкой; А это так важно на 
современном этапе жизни со
ветского села.

Л. ПАЛЕНОВА. 
инспектор отдела нультуры 

райисполкома•

\
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За рубежом
СУДАН. Консервный завод 

по переработке овощей и 
фруктов в городе Карейме» 
построенный при технической 
помсщи и экономическом со ■ 
действии Советского Союза . 
Плантации, орошаемые вода
ми Нила, могут поставлять 
сырье для завода круглый 
год-

Фото В. КОПАЛИНА.
Фотохроника ТАСС.

Пятилетку — досрочно

свиноводство —
ВЫГОДНОЕ ДЕЛО

В Коробковском колхозе все 
виды сельскохозяйственной 
продукции рентабельны. Как 
это достигается, мы покажем 
на примере ведения свино
водческого хозяйства.

Производство свинины в на
шей сельхозартели растет с 
каждым годом. Увеличение 
этого вида животноводческой 
продукции идет за счет роста 
поголовья свиней, за счет рос
та привесов- В прошлом году 
среднесуточный привес свиней 
составил 550 граммов. Непло
хой результат работы наших 
свиноводов.

Почему этого не было в 
прошлые годы?—такой вопрос 
мы задаем себе, просматри
вая годовые отчеты. Причин 
много. Улучшились условия 
содержания свиней, полноцен
ным стало кормление живот
ных ,

Вторую зиму на свинофер
ме применяется дрожжевание 
кормов. А известно, что дрож
жеванный корм содержит в 
себе много белка и разных 
витаминов. Свиньи получают 
вдоволь этой питательной мас
сы.

Раньше были те же корма : 
картофель, концентраты, кор - 
неплоды, сенная мука- И тоже 
их давали вдоволь, однако 
корма не давали хорошей от - 
дачи. Просто корма не были 
приготовлены.

Потом—как кормить свиней. 
Свинарка В- Н. Киреева, уха - 
живающая за откормочной 
группой, кормит животных по
3-4 раза в сутки. Поэтому в 
кормушках корм всегда све
жий.

Хорошее кормление свиней 
и добросовестный уход за ни - 
ми со стороны В. Н. Кирее - 
вой позволили свинарке до - 
биться хороших показателей

в работе. За 1967 год она 
откормила 155 свиней и отп
равила для продажи госу
дарству 17 тонн свинины • 
Это лучший показатель в рай
оне.

С каждым годом коробковс- 
кие свиноводы производят 
более дешевую свинину. Если 
в 1966 году каждый центнер 
свинины обошелся колхозу в 
164 рубля, то в 1967 году—в 
151 рубль- Небольшое, но все- 
таки снижение.

Путей снижения себестои
мости в основном два- Об од
ном из них мы уже говорили 
—это увеличение произведет - 
ва свинины, рост привесов . 
Второй путь—более дешевые 
корма. Здесь уже заслуга 
наших полеводов и механиза
торов.

Благодаря повышению уро - 
жайности и применению ме - 
ханизации себестоимость од - 
ного центнера картофеля пони
зилась на 25 копеек, зерна— 
на 37 копеек. Надо сказать, 
что картофель у нас дешевле, 
чем в других колхозах.

Недавно мы подвели итоги
1967 года. Как и следовало 
ожидать, от свиноводства бы
ла получена прибыль- Она сос
тавила 2863 рубля. Это дает 
нам право заявить, что сви
новодство — выгодное дело.

В прошлом году свинина от 
общего количества мяса, про
данного государству, состави
ла 60 процентов. Продажа 
свинины будет расти с каж
дым годом-

—Я могу откормить более 
полутора сот свиней,—говорит 
В. Н. Киреева.-—Пусть подру
ги выращивают больше поро - 
сят .

Это правильно- Чем больше 
поросят поступит на откорм ,

тем больше будет произведе
но мяса.

О свинарках, ухаживающих 
за “Маточным поголовьем сви - 
ней, следует сказать особо. У 
них не менее ответственный 
участок работы. И свинарки 
М- И. Каланцова, М. Н. Панк
ратова и М, Г. Коблова стре - 
мятся не только получить 
больше поросят, но и сохра - 
нить их •

Условия для этого есть. 
Свиноматки и поросята со
держатся в отапливаемом по - 
мещении. В рацион поросят 
вводится гидропонная зелень, 
минеральные корма. Все это 
способствует выращиванию 
здорового молодняка.

Однако случаи падежа по - 
росят имеют место. А это не - 
желательное явление. Не до
пустить падежа—главная за - 
бота свинарок и ветеринар
ной службы в этом году-

Лучших показателей среди 
свинарок добилась М. И. Ка
ланцова- Она получила от 
каждой основной свиноматки 
по 23 поросенка, от разовой 
—по 7 поросят.

В третьем году пятилетки 
правление Коробковского кол
хоза решило увеличить пого - 
ловье свиней. И мы надеем - 
ся, что наши свиноводы еде - 
лают все возможное, добьют - 
ся увеличения выхода поро
сят.

Из всего сказанного напра - 
шивается один вывод. Свино - 
водство — выгодная отрасль 
животноводства. Она может 
давать прибыль при условии 
умелого ведения хозяйства .

А. АВЕРЬЯНОВА,
заведующая свмн<-ф«1 мой.

И. МИТИН,
член селькоровского поста.

Экспонат длиною в ...девять лет
Спасская башня, Сенатская, 

Никольская, Мавзолей. В- И. 
Ленина ... Бьют куранты. 
Совсем, как Кремлевские. Они 
установлены на небольшом 
макете Кремля. Здесь каждая 
деталь—сотая часть оригина
ла. Выполнен он из сереб
ра, бронзы и меди. Сочетание 
этих металлов очень точно 
воссоздает цветовые тона, тот- 
налет времени, которые при
дают древнему Кремлю непов
торимую красоту.

Автор макета—Иван Заха
рович Брожко, умелец из Ри
ги. Девять лет он работал над 
миниатюрным Кремлем. Вна
чале были сделаны копия из 
дерева, из органического стек
ла- Но они были слишком да
леки от оригинала. И только 
в 1958 году мастер обратил
ся к металлу.

Весь макет состоит из трех 
тысяч деталей, ни одна из них 
не делалась без чертежа. Од

на Спасская башня собира
лась шесть лет. И все это 
время шли поиски часов для 
нее. Наконец у одного люби
теля старины были найдены 
часы — ровесники Кремлевс - 
ким. На их переделку приш
лось потратить целый год.

Сейчас это уникальное из
делие демонстрируется на 
ВДНХ СССР в павильоне 
«Труд и отдых».

ВДНХ.

Хорошее начало
(О чем говорят итоги января)

По почину передовых пред
приятий страны коллектив' 
цеха СК-1 завода «Ока» всту
пил в соревнование за дос
тойную встречу 100-летия со 
дня рождения Владимира 
Ильича Ленина, приняв еще 
более высокие обязательства. 
В третий год пятилетки мы 
вступали под знаком выполне
ния своих обязательств в 
честь знаменательной даты.

И итоги января радуют. Вот 
наши первые результаты: план 
вы п у ска  продукции пе- 
ревыполнен,  себестои - 
мость ее снижена на 3,5 про
цента против плановой.

Что обеспечило успех?
Первый месяц 1968 года, 

как известно, был суровый. 
Сильные морозы усложняли 
работу на участках, но судо
строители противопоставили 
им свою силу и волю к произ
водственной победе- Заметно 
сказались и результаты лет
них забот о подготовке к зи
ме. В минувшем году на двух 
пролетах цеха у нас было 
проведено паровое отопление. 
Если в прошлые годы в силь
ные морозы оборудование 
простаивало, то- теперь оно 
работало. Ныне уделяется 
много внимания более полной 
загрузке его-

Но главное, конечно, в 
дружном коллективе цеха. 
Участок второго пролета мае - 
тера Валерия Ивановича Гуд
кова у нас занимает почетное 
место в соревновании в тече
ние ряда месяцев. Коллек - 
тив его трудится устойчиво. 
Так он работал и в январе. 
На этом пролете все трудятся 
добросовестно, но особо сле
дует отметить высокопроиз
водительный труд газорезчицы 
Нины Утехиной, рубщика Вик
тора Лялина, резчиков брига - 
ды Ивана Куванова, гибщика 
Анатолия Шильнова.

В мастерских Лебяжьевско- 
го районного об'единения 
«Сельхозтехники» Кургане • 
кой области освоен поточный 
ремонт тракторов «К-700». 
Лебяжьевцы сами создали 
стенды и приспособления для 
ремонта и испытания коробок 
передач и других узлов. Из 
ворот мастерских вышло уже 
100 степных богатырей.

На снимке: слесарь С. М- 
Катков, освоивший за корот
кое время ремонт неробок 
передач <-К-700».

Фото С. ЮДИНА - 
v Фотохроника ТАСС,

Наши судостроители пока - 
зывают образцы подлинного 
героического труда. Взять, на
пример, участок северной 
эстакады старшего мастера 
Александра Михайловича Фн- 
люшина. Коллектив его рабо - 
тает под открытым небом- Да
же в самые большие морозы 
люди здесь резали и обраба
тывали металл для корпусов 
судов. Это газорезчики Миха
ил Ксенофонтович Родионов - 
Анатолий Федорович Блинков, 
Павел Александрович Вахте - 
ров, бригада рубщиков Ивана 
Дмитриевича Судоплатова, ком 
плектовщицы Зоя Макарова и 
Антонина Филина. Все они 
выполняли и перевыполняли 
нормы. А из успеха отдельных 
бригад и рабочих складывает - 
ся успех всего коллектива-

Руководство цеха и цеховой 
комитет профсоюза уделяют 
серьезное внимание организа
ции труда. Мы требуем от 
мастеров и бригадиров проду - 
манной расстановки рабочих 
на каждом участке. Поэтому 
простои у нас являются чрез
вычайным происшествием.

Важно, чтобы между смена
ми было полное взаимодейст
вие. Первая, вторая и третья 
смены у нас стараются не толь
ко выполнить свое задание ., 
но и подготавливать фронт ра
бот друг для друга, помогают 
каждому-

В целях повышения пройз -
водительности труда в цехе 
организована учеба по повы
шению квалификации рабо
чих. Неплохо наладил эту ра - 
боту заместитель начальника 
цеха по подготовке произ
водства Владимир Васильевич 
Ретивов.

Повышение производствен 
ной квалификации приносит 
положительные результаты. 
^а^вше мы допускали немало 
брака. Правда, брак совсем 
не изжит и теперь, но коли
чество бракованной продукции 
сократилось в несколько раз. 
Весь коллектив борется за то, 
чтобы изжить это зло совсем. 

Мы пока не добились, к со» 
жалению, соблюдения трудо - 
вой дисциплины всеми рабо
чими- Иногда нет-нет кто-ни
будь и проявит себя. Вот, на
пример, на днях резчик Ма
лое и стропальщик Рязанов 
бросили работу за двадцать 
минут до гудка. За это нару - 
шение дисциплины они попа - 
ли в « Молнию » .

Мы и впредь будем вести 
беспощадную борьбу с малей
шими нарушениями дисцип - 
лины, применяя в этой рабо
те воспитательные меры и 
дисциплинарное воздействие .-

В феврале коллектив цеха 
стремится закрепить и умно
жить успехи января.

Обязательства, взятые на
1968 год и в честь 100-летия 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина, будут выпол
нены.

И. КОТЕНЯТКИН, 
начальник цеха СК-1 Нава
шинского судостроительного

завода « Ока »•



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА'

Недостатки устраняются
В  январе текущего года 

районная киносеть план 
выполнила на 117 процен
тов. По сравнению с тем 
же месяцем минувшего 
года обслужено зрителей 
на 6500 человек больше. 
Особенно хорошо работа
ли Тешинская киноуста
новка (ст. киномеханик 
Н. Талихина). выполнив
шая план на 140 процен
тов, Натальинская (кино
механик Е. Сергеева), 
Новошинская (А . Рома
нов.) Поздняковская 
(А. Бузин). Шилокшан- 
ская (А. Зубов) и ряд дру
гих.

Однако в работе кино- 
сети имеются существен
ные недостатки. Некото
рые клубы в январе не 
справились с выполнени
ем финансового плана. 
Причины этого различ
ные, В  одном случае ви
новаты сами киномехани
ки. которые демонстриру
ют' кинофильмы плохо, 
своевременно не реклами
руют их- Имеются факты 
срыва киносеансов ввиду 
недоставки кинофильма

с одной установки на дру
гую.

Основной же причиной 
низкой посещаемости ки
носеансов является то.что 
ряд клубов не обеспечены 
топливом, в них холодно. 
Наблюдаются факты- ког
да в зрительных залах бы
вает Много людей без би
летов.

На районном совещании 
работников киносети, ко
торое состоялось на днях 
во Дворце культуры им- 
В. И. Ленина, была вы
ражена уверенность, что 
путем улучшения кино
показа будет выполняться 
финансовый план.

В . НОСАКИН, 
директор киносети. (

АЛТАЙСКИЙ КРАЙ. В детском саду совхоза «Новоалтайский» — 
сто двадцать малышей. Хорошую программу подготовили дети к 
утреннику, на который пришли их папы и мамы.

На снимке: выступают Надя Мухамезаринова, Наташа Бардина, 
Вера Устинова, Света Голохвастова-

Фото Е. ЛОГВИНОВА Фотохроника ТАСС-

СРЕДИ  ЧУТКИХ ЛЮ ДЕЙ
Мой дом пришел в ветхость. 

Я решил построить новый. В 
первую очередь я обратился 
за лесом в райисполком. Он 
не отказал мне в просьбе.

Один я не смог срубить сру
бы. Мне помогли в этом ра
ботники Монаковского лесни - 
чества- Из их рук я получил 
новенький сруб.

-Когда стал вопрос перевез ■ 
ги срубы, пришел на помощь 
Сонинский колхоз. Он также 
оказал большую йомощь в 
распиловке леса и перевозке 
теса к дому .

Ставить новый дом мне по
могли односельчане. И вот я 
живу в новом доме и с благо - 
дарностью отзываюсь о многих

людях- Прежде всего я благо
дарен работникам райиспол- 
кома, руководителям Сонинс- 
кого колхоза и колхозникам • 
Хорошо, что нас окружают 
чуткие люди.

И. АЛЕКСЕЕВ, 
житель с. Сонино, инвалид 

Отечественной войны .

Спрашивай —  
отвечаем

Колхозники Ефремовской 
сельхозартели В. П. Минеев и 
М- С. Шеронов пишут: «Мы 
работаем в колхозе сторожа- 
ми-пожарниками. Работа у 
нас разнообразная. Несем ох
рану как сторожа и дежурим 
как пожарники. Возим дрова 
в кубовую, греем воду. И за 
всю нашу работу платят нам 
только по 40 рублей каждому- 
Неужели нельзя прибавить 
оплату?»

Можно и нужно. Вот что на 
письмо тт. Минеева В. П. и 
Шеронова М. С. отвечает пред
седатель райкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства и заготовок Б- П. Поро- 
шенков: «В настоящее время 
управление сельского хозяй
ства рекомендует колхозам и 
совхозам согласно постановле
нию Совета Министров СССР 
и ВЦСПС от 13 ноября 1967 
года вводить минимальную 
зарплату 60 рублей. Это ка.- 
сается и сторожей-пожарни- 
ков. Повышаются тарифные 
ставки и другим категориям 
сельскохозяйственных рабо
чих согласно постановлению 
Государственного комитета по 
вопросам труда и зарплаты 
при Совете Министров СССР и 
Президиума ВЦСПС от 20 но
ября 1967 года»-
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Из зала суда

ДОВОРОВАЛСЯ!
Житель пос. Теши, отец че - 

тырех малолетних детей, Вол
ков С. И-, пьяный , в июле 
1967 года в урочище «Браж- 
ное» похитил 32 пуда сена 
на сумму 80 рублей, принад
лежащего совхозу «Кулебак- 
ский»- Это преступление было 
своевременно раскрыто орга
нами милиции, которые не 
привлекли тогда Волкова к 
уголовной ответственности, 
учитывая тяжелое материаль
ное положение его семьи,’ а 
также то, что он добровольно 
возместил совхозу причинен
ный материальный ущерб.

Вместо того чтобы из'слу
чившегося сделать для себя 
правильные выводы и своим 
безупречным поведением и 
честным отношением к труду 
искупить свою вину и оправ
дать оказанное ему доверие 
органов милиции, Волков про
должал пьянствовать и в 
ночь на 21 сентября 1967 
года вновь совершил престу
пление, похитив с территории

Тешинского мехлесопункта 10 
брусьев стройматериала на 
сумму 55 рублей- 

Но и на этом Волков не 
успокоился. Возвращаясь пья
ным поздно ночью 30 сентяб
ря 1967 года к себе домой, 
Волков проник во вновь строя
щийся дом гр-ки Крюковой 
Е. Ф., откуда украл 8 листов 
оконного стеклу. 15 кг белил 
и малярную кисть.

На этом кончилась престу
пная деятельность Волкова, 
который, забыв свой родитель
ский долг и обязанность со
ветского человека сохранять 
и умножать социалистическую 
собственность, встал на позор
ный путь хищения государст
венного и личного имущест
ва граждан.

На днях народный суд при
говорил его за совершенные 
кражи к двум годам лишения 
свободы.

А- ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора Навашин

ского района.

Сколько зверей в лесу?
На этот вопрос каждую зи - 

му отвечают сотрудники Иль - 
менского государственного за - 
поведника. Дело сложное и 
кропотливое. Учетчики выхо
дят в лес на «перепись» пос
ле снегопада. На «белой тро
пе» они безошибочно различа
ют след любого зверя, читают 
лесную историю.

.. • Позади десятки километ
ров пути. В рюкзаках и сум - 
ках учетные карточки, испещ
ренные стрелками и значками.

А вот и обобщенные резуль - 
таты наблюдений. В Ильмене - 
ком заповеднике нынче зи
мует 645 косуль, 70 лосей, 
небольшое стадо пятнистых 
оленей, есть несколько рысей, 
много зайцев. Волков, как и 
в прошлую зиму, не обнару
жено.

Работники заповедника за
ботливо ухаживают за обита
телями зимнего леса.

А- ФИЛИПОНЕНКО, 
(корр. ТАСС.)

На студии «Таджикфильм.) 
ведется съемка кинокартины 
«Как велит сердце» по сцена
рию лауреата Ленинской пре
мии Мирзо Турсун-Заде и Ин
ны Филимоновой. Фильм рас
сказывает о людях современ
ной таджикской деревни. Ре
жиссер-постановщик Б- Ки- 
мягаров.

На снимке: кадр из фильма. 
В роли председателя колхоза 
Саидова — народный артист 
СССР Мухамеджан Касымов, 
секретаря райкома Ибрагима 
Каримова — народный артист 
СССР Лев Свердлин.

Фото Р. ПОЗДНЯКОВА.
Фотохроника ТАСС.

На книжной полке

Полвека, изменившие мир
Какие важнейшие события 

повлекла за собой Великая 
Октябрьская социалистичес
кая революция? Как изменил
ся мир, политическая карта 
планеты за последние полве
ка? На эти вопросы дает от
вет книга «У карты мира», 
написанная сотрудниками Ин
ститута международного ра
бочего движения 3. Мирским,
А. Борисовым, А. Куценковым 
и выпущенная Издательством 
политической литературы.

Вот некоторые сведения из 
нее. Страны мировой социа
листической системы занима
ют сейчас свыше четверти 
территории земного шара 
(35,2 миллиона квадратных 
километров. На их долю при
ходится более трети населения 
—1 миллиард 190 миллионов 
человек).

Сейчас в мире 88 коммуни

стических партий. В их ря
дах—около 50 миллионов че
ловек, в том числе более шес
ти миллионов в капиталисти
ческих странах. За последние 

-20 лет число коммунистов во 
всем мире выросло более чем 
в десять раз-

Доля царской России в ми
ровом промышленном произ
водстве в 1913 году была не
многим более четырех про
центов. Теперь Советский Со
юз, по данным 1966 года, вы
пускает почти одну пятую 
часть мировой промышленной 
продукции.
На 150 предприятиях Советс

кого Союза проходят производ
ственно -техническое обучение 
23 тысячи молодых специали
стов из развивающихся стран.

(Корр. ТАССЛ

Телевидение
Четверг, 8 февраля.

17.15— «Сельская новь». (Тбили
си). 17.45—«Населению о граж 
данской обороне ». 18.00—Для 
школьников, «КБ  «Самоделка».
18.30—«НОТ в действии». Опыт 
предприятий легкой и пищевой 
промышленности. 19.00— М. Генд- 
рих «Большая капелла». Премье 
ра телеспектакля. 20.15—Музы
кальный антракт. 21.15—Эстрад
ный концерт. 22.35— Дневник «-На 
Белой олимпиаде».
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